

箕面こどもの森学園
の修学旅行は、資金集めも企画も引率も子どもたちが行います。

「修学旅行に行きたかった」と、子どもたちから初めて声が上がったのは、学校が開校して3年目。今から12年前のこと。プールやスケートなどに行くときは、お家人の人からお金をしてもらわずに、フリーマーケットなどを出店し、なるべく自分でお金を集めて行けるところに行つて、いたので、修学旅行も、まずは自分たちで必要

おひる 涙標

藤田 美保 認定NPO法人箕面こどもの森学園 校長



子どもたちが決める修学旅行

な費用を集めようということになり、フリマーケットを開いたり、大人が会議で集まり、物を販売したり、校庭になっているキンカンになつた時にお菓子と飲み物を集めて貯つてきました。

宿舎も子どもたちが宿合つて決めて、自分たちで予約もし、必要な経費も子どもたちが集めて貯つてきました。

この時の経験から、「子どもたちが主体的に担う修学旅行だから、修学旅行の準備は、6年生が中心になって行つていますが、話がなかなかまとまらない年がありました。その年は、準備や役割分担が十分にできていなかつていました。

こうして取り組んだ4年生の女の子たちが、笑顔でこう話してくれました。（ふじた・みほ、大

修学旅行が企画されています。発することになりますが、基本的なスタイルは変わっています。

修学旅行でしたが、そこで起きたことは、「次に行き先も、旅の行程も、た?」「何時に集まる

と、すぐに引率のス泊3日行きたい」と、

旅行の準備に取りかかっていました。今まで費用面から1泊2日になつて修学旅行でしたのが、いつしか「2泊3日行きたい」と、

費用面から1泊2日になつて修学旅行になりました。今まで費用面から1泊2日になつて修学旅行でしたのが、いつしか「2泊3日行きたい」と、

費用面から1泊2日になつて修学旅行でしたのが、いつしか「2泊3日行きたい」と、

費用面から1泊2日になつて修学旅行でしたのが、いつしか「2泊3日行きたい」と、

費用面から1泊2日になつて修学旅行でしたのが、いつしか「2泊3日行きたい」と、

費用面から1泊2日になつて修学旅行でしたのが、いつしか「2泊3日行きたい」と、

費用面から1泊2日になつて修学旅行でしたのが、いつしか「2泊3日行きたい」と、

この欄に対する感想（400字以内）をお寄せください。採用、掲載分には図書カードをプレゼントします。

（ふじた・みほ、大

阪府箕面市）